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5 Wochenenden

Naturschutz

für alle!

Sei dabei und mach mit!

Was wir wollen! Einfache SpracheInfos und Anmeldung

Renate Pfeifer 
Sie leitet sie das Projekt
Wissen.Teilhaben.Gestalten.
Sie hat Biologie studiert.
Natur-Schutz ist ihr sehr wichtig.
Sie zeigt gerne den Menschen: Die
Natur ist wertvoll.
Sie möchte, dass Menschen die
Natur schützen.

Die Workshop-Leitung:

Du hast noch Fragen? 
Oder du möchtest dich  anmelden? 

Dann melde dich bei uns:

Talin Kalatas 
Sie ist Geschäftsführerin bei den
NaturFreunden NRW.
Sie setzt sich aktiv für wichtige
Themen ein.
Zum Beispiel für:

soziale Gerechtigkeit
mehr Wissen über Umwelt
Mitbestimmung in der
Demokratie

Sie setzt sich auch gegen Hass und
Ausgrenzung von Menschen ein.

Wir laden zu den Workshops noch weitere
Referenten oder Referentinnen ein.

Ein Projekt der

Gefördert von

Wir möchten die Natur schützen.

Wir wollen, dass alle mitreden können und
alle mitmachen dürfen.

Wir wollen Menschen stärken, damit sie
selbst etwas bewegen.

www.naturfreunde-nrw.de/
wissenteilengestalten



Die Workshops beginnen am Freitag um 16 Uhr.
Sie enden am Sonntag nach dem Mittagessen.

Du übernachtest vor Ort.
Es gibt Zimmer für eine bis vier Personen.
Welche Zimmer es gibt, hängt davon ab, was gerade
frei ist.

Warum teilnehmen?Was dich erwartet: Die Workshops

5 Wochenend-Workshops 

Lebensraum Gewässer –
entdecken, verstehen, schützen
17.-19.07.2026 

Laacherseehaus in Mendig

1

Lebensraum Stadt – 
wilde Natur vor der Haustür
14.-16.08.2026 

Naturfreundehaus Fritz Bohne 
in Gelsenkirchen

2

Lebensraum Boden – 
Vielfalt im Verborgenen
05.-07.03.2027

Naturfreundehaus Käte Strobel 
in Gummersbach-Lieberhausen

3

Wiesen und Weiden – blühende
Vielfalt der Offenlandschaften
21.-23.05.2027

Naturfreundehaus Käte Strobel 
in Gummersbach-Lieberhausen

4

Lebensraum Wald - 
mehr als nur Bäume
04.-06.06.2027

Naturfreundehaus Ebberg in Schwerte

5

In Nordrhein-Westfalen gibt es viele
verschiedene Lebensräume in der Natur.
Zum Beispiel Wälder, Wiesen, Flüsse
oder Seen.

In diesen Lebensräumen leben viele
Tiere und Pflanzen.

In jedem Workshop geht es um einen
Lebensraum.

Du lernst den Lebensraum kennen.

Zum Beispiel:

in kurzen Vorträgen
bei Ausflügen in die Natur
bei praktischen Übungen

Du erfährst auch:
Warum sind viele Lebensräume in
Gefahr?

Wir überlegen gemeinsam:
Was können wir für den Schutz der
Natur tun?

Du bekommst auch Tipps.
Damit kannst du dein Wissen an andere
Menschen weitergeben.
Und du kannst eigene Naturschutz-
Aktionen machen.

Am Ende machen wir zusammen eine
Ausstellung.

Diese Workshops sind für dich …

… wenn du mehr über die Natur lernen
möchtest.
Und wenn du die Natur schützen willst.

… wenn dein Leben gerade schwierig ist.
Oder wenn du bisher wenig Kontakt zu
Natur-Themen hattest.

Zum Beispiel:

wenn du wenig Geld hast
wenn du neu in Deutschland bist
wenn du dich um deine Familie oder
andere Menschen kümmerst
wenn du eine Behinderung hast
wenn du eine chronische Krankheit
hast
wenn du psychische Belastungen
erlebst

Uns ist wichtig:
Du sollst dich sicher und wohl fühlen.
Und du sollst gut mitmachen können.

Darum versuchen wir:
Die Workshops so barrierearm wie
möglich zu machen.

Alle Workshops sind kostenlos.
Übernachtung und Essen sind auch
kostenlos.

Bitte sag uns früh genug:
Welche Unterstützung brauchst du?
Dann können wir alles gut planen.Die 5 Workshops kannst du einzeln

buchen.


